湖南各市、人口規模で割り出す 名古屋市は半減し、 恒久化の動き

9月25日告示

ているため、 員報酬が社会問題化し た。他都市でもこの議 があり、調べてみまし 中年の女性からお尋ね ですか」。市内に住む が、市会議員の報酬 議員選挙が行われます たれたのでしょう。 (月額) はどれくらい - 今秋にも守山市会



0万円 議員31万円。草津市は 万円。栗東市は議長40 副議長36万円、議員35 野洲市の議長は43万円 を含めると年収約60 円。期末手当(ボーナス) 報酬(月額)は、議長49 長50万2千円、 議長56万9千円、 2千円、議員38万2千 守山市の市会議員の 近隣の市に比べると 副議長34万円、 (昨年の平均)。 副議長42万 議 員 45 副議

当て」「日割り計算」

に議員報酬を「日当手

福島県矢祭町のよう

で支給するところもあ

点に中世からの遺産が

大津市坂本の里坊を拠 みの技法を推挙したい 積み」と呼ばれる石積 と問われたら「穴太衆 賀県が誇れるものはー

今もなお生き続けて

する石工集団。滋賀に

この技法を頑なに踏襲 ともいえるシステムだ。 る現代社会には、反骨 を阻み思想も統一され ま活かす技法は、個性

ります。

を恒久化を目指す構え

だということです。

別扱い」(当分の間

◇日本で世界で、

踏襲する石工集団は、 みの古式技法を現代に

た。大津市に住む穴太

いまや一軒のみとなっ

えず自然の石をそのま

◇石に一切、手を加

この5月から実施の運 会で提案し可決され、

びとなりました。さら

守りたい穴太衆積み

継承者はただ一人

東北地方の城は残った。

る」など一つ一つが理

解できるようになった

と述べている。

◇しかし、穴太衆積

(福島県田島町) など

守山春秋

に6月議会では、「特

党を占めた勢いで市議

議員選挙で圧勝、

でしょうか。

のあの東日本大地震や

石積みである。 3・11

と自問自答したが、年

ぜ言葉を発するのか」

巨大津波

にも鳴山城

話」「石の座り方を知を捨てる」「石との対を重ねるごとに「我

する良い機会ではない 定数の問題も含め検討

がこの穴太衆が築いた

る全国の城郭の約8割

日本」代表の河村たか

成の第一党を占めまし 市、名古屋市で議会構

地方政党の

たし、大阪府や大阪 た候補者が当選を果 査費の削減を公約にし

先の統一地方選挙で

議員報酬や政務調

団体の代表者や学識経 諮問に応じて、公共的

の「減税日本」が市会

将来の予測、展望を十

向けて築いた安土城、

ながら市政の現状、課題

るという河村市長公約 円なり、これを半額す めると年額1600万 員報酬が期末手当を含

び他市との比較だけで

行財政改革の視点及

る。戦国時代に多くの 中に美しさを秘めて の石積みは、堅固さの ンスよく積み上げるこ る。自然石を使いバラ

みに関わっ

てきた。社

びわ湖の日にちなみ

学校給食に小鮎飴煮

浜松城、高知城、岩国 安土城天主台、彦根城 を受章した。これまで、 代表。05年に黄綬褒章 財石垣保存技術協議会 粟田さんは現在、文化 田純司さんとその家族 衆第14代目の石匠・粟

発信していかねばなら り育てる文化を全国に 唯一ある古式技法を守

城など全国16城の石積

ないと思う。

••••••

について記されています

守山市議会の「議会基

昨年12月に施行した

本条例」にも議員報酬

なく、市民の意見を尊重し

郭の母体に築いてきた 武将たちが好んで、

◇信長が天下統一に

ると、業績は数多い。 寺や民家の石垣を含め

もボタンが印刷されて

という。

中国の紙幣に

アジア三国の

お国柄を拝見

議会事務局で話を聞き お答えするため守山市 さて、冒頭の質問に

万2千円。

検証する動きの表れで

しょう。

税のあり方を問いかけ

ともかく、議員報酬は ています。その言動は とある週刊誌で批判し している御仁もいる」 が忘れられず、家業に 酬をもらいこの甘い汁 の議員は、世界一の報 し名古屋市長は「日本

> み決定しています。 社会経済情勢をかんが

統一地方選挙でマニフ うです。一方、政務調 市の比較からみますと、 エストの一つにもなり て支給されています。 額が算出されているよ ました。 寡は、4月に行われた 議員1人当たり25万円 **査費は守山市の場合、** (年額)で会派を通じ 人口規模に応じて報酬 これら議員報酬の多 名古屋市の場合、

議員の報酬は市長の

134 別職報酬等審議会」で 験者ら10人による

発行所 守山市守山2丁目1番30号 TEL 077-582-2054 FAX 077-582-1071

号

発行責任者

今月の

真実は権力より強い

本田宗一郎

守山市会議員選挙を契

こうした意味からも

が防御と威厳のシンボ

純明快な修行の哲学だ。

城とした江

戸城、秀吉 川将軍の居

家康らの徳

代から続く家訓がある 石の声を聞け!」。単

るとうたっています。

分に考慮したものとす

機に、議員報酬や議員

西日本を中 ルとした大

-心に現存す

10年かかったという粟 石の心をつかむには約

田さん。当初「石がな

目。日本の小学校でゲ ストティチャーをして フィリピン出身。日本 は毎日食べるとのこと。 では竿秤が今も健在だ 本ジェニファーさんは 本では病人が食べるこ 人と結婚して滞在4年 人は生卵は一切食べな 二番目に登場した山 食べ物について中国 像でみた東日本大震災 さにも教えられた。映 だと笑いを誘った。ま は、「あほか」と聞こ では、互いに助け合う ないごみの分別に感心 た、燃えるごみ、燃え えて叱られているよう 人々の姿に感動したと し、日本人の行儀のよ 「ほうか(そうなのか) するという。例えば

方、物価は日本は コーヒー缶はフ

弁や野洲弁があり混乱

との多いお粥(かゆ)

い。揚げ物が多く、

学ぶ3人の外国人を講 のほど、日本語教室で の国情や生活状況を知

るのも旅を楽しくさせ

るコツだろう。

野洲市国際協会がこ

驚いた。韓さんは「中

帽子などは緑色という。 便ポストや看板職員の

国花は「桜と菊」

日本語がお上手なので

して日本にきて1年半、

郵電局」といい、郵

つに小売店で買い

買い物単位500gが基本」

中国

日本のごみ分別に感心した

比国

国人は赤い色が好きで、

めでたい色。

国旗やパ

日本に対し中国は

「ボ 0)

本で大きな違い。 日本では100gが基 斤 (500g) が基本。 物する計量単位が1

中国

標準語のほかに、

いる。日本語は難しく

が多い。事前に旅行先礼儀作法で戸惑うこと

北省出身の韓沖さん

(20)は、エンジニアと

について話した中国河

「日本と中国の違い」

して日本と違う風習や あるようだ。海外旅行

ように国にもお国柄が

個々人に個性がある

本の違い」について話師に招いて「母国と日

が、郵便局は「郵政局」

きです」という。 人は大きいものが大好

親の教育費重く、

老後心配」

も赤色で日本と同じだ

説明した。また消防車 元の紙幣を示しながら と毛沢東の肖像入りの スポート、紙幣も赤い」

また韓さんは「中国

ンバーガーは飲みの

出身。 ム・ヒョスさんは韓国 問題になっている。 影響を与えており社会 の老後の生活に大きな の全てが親の負担。親 は「教育にかかる費用 指す若者や留学生が多 で 100円。 い。しかし、キムさん 最後に登場した 大学や大学院を目 宣教師として来 韓国は教育熱心

やポテトの3点セット リピンでは25円。 自立心や



日本語は難し ンェニファーさん と語る

ほしい」としている。

に高齢化が進んでいる 韓国も日本と同じよう てることが大事です」。 と韓国事情を語った。 メリカのように子供の 独立心を育

◇粟田家には今も先 守山市教育委員会は

湖産品をいただくこと 献立てに活用する。市 学校で実施した。地産 がびわ湖をより身近に によって、子どもたち 教委では「6月はびわ 設けて地元産の食材を 月1回、滋賀の日やび 地消を推進するため毎 6月17日に市内の9小 を提供することになり、 食に湖の、小鮎の飴煮、 日」にちなみ、学校給 7月1日の「びわ湖の わ湖の日などテーマを 感じて、関心をもって

スやブルーギルの外来 響を及ぼすブラックバ

琵琶湖の生態系に影

は、駆除後の有効利

ているが、こうした中 用がいろいろ考案され

事務局長

土田滋男さん

NPO近江八幡市中間支援センター

琵琶湖の外来魚、 有効利用へ

ブスコロッケ" 別発し販売

全国のコンテストで最優秀賞

支援センター事務局長 組合長の森田正行さん 漁業協同組合代表理事 の土田滋男さんと沖島 に話を伺った。 組合長事

くられた理由を教えて 琵琶湖には外来魚 バスコロッケをつ

が増え続けている。沖

で淡白な美味なためア

中でもコロッケは手軽 の1に激減した。この くらいのバスが獲れる な食卓の人気メニュー の活用法が課題だった。 ため増え続ける外来魚 方、外来魚が増え続け でありここに着目した。 て漁師は最盛期の3分 漁組では年間どれ

販売した。

一口サイズのたこ焼

コロッケ」を開発し、

をベースにした「バス

が合同でブラックバス NPO法人や漁業組合 で最近、近江八幡市の

古屋市で開かれた「ア き風のコロッケで、名

のでしょう。

物扱いのブラックバス 注目されている。邪魔 に加工された創造力が イデアコンテスト」で まずは県民に愛される グランプリに輝くなど 一品にしたいと意欲を 企画・開発したNP 「琵琶湖名産品」へ。 価された。目指す おいしいコロッケ るため、滋賀県でも漁 影響を及ぼすため、駆 年間約450トンのバ 60トン。滋賀県全体で 除を進めており漁業組 呼びかけていますね。 業組合を通じて協力を 合を通じて1キロ4円 スがとれる。 外来魚を撲滅させ 沖島だけで年間約 県も湖の生態系に

燃やしている。

法人近江八幡市中間

で買い上げてくれる。

沖島漁業協同組合 森田正石 行さん ズキ科の高級魚。白身 らペットフードにも活 力が試されていた。 用している。バスはス 利用されていますか。 れまでどのように有効 い面があり独自の開発 しかし価額的にしんど とったバスは、こ 沖島では2年前か に聞

以前いたモロコなどの 固有魚が少なくなる一 生計を立てているが、 人の漁師仲間が湖魚で 島漁業組合では130 味したが、おいしいで などに利用している。 気を呼んでいる。神奈 り、珍しさもあって人 丼やバスバーガーがあ 法はいかがですか スを天ぷらにして天井 川県の芦の湖では、バ ストランでは、バス天 などに活用されている。 バター焼き、ムニエル メリカでは、フライや バスコロッケを賞 琵琶湖博物館のレ 滋賀県内での活用

る。市内のすし店の料 げる。コショを効かし 受けた。自信をもった。 ておいしい」と市民に たものだ。試食会では 理長に依頼してつくっ 若者たちにも受けてい たスパイスで味付け。 ルクを加えて、油で揚 てオカラとクリームミ イメージを払しょくし 「食べやすい」「外来魚の バスをすり身にし

> の賞を受けたようです 名古屋市の大会で最高 このコロッケが、

市内で開かれた「第5

用して創作した」と高 い評価を受けた。 二つの素材をうまく活 邪魔物扱いにしている オカラという、いわば 審査員らは「外来魚と ら約20団体が参加した。 部地方を中心に全国か する年一回の大会。中 化センターなどが主催 得した。これは財団法 賞(グランプリ)を獲 に出品して、最優秀 イデアコンテスト」 回企業・NPO協働ア 人中部産業、地域活性

っている。 面に寄与できればと思 か、島の活性化や観光 駆除という環境面のほ けられますか。 コロッケをどう位置づ まずは、外来魚の

今後は、このバス

定はない。あくまで、 賀県以外に販売する予 定はないのですか。 琵琶湖のコロッケにこ 二のコロッケを滋



イベント会場で 人気呼ぶバスコロッケ

昨年12月、名古屋 神戸コロッケが他府県 だわりたい。先輩格の

今秋11月のオープン

された芝生苗約280

公園に格上げされた。

苗を植えつけた。

に国の補助を受け都市

約700平方米に用 員らはコースの予定地 に向け造成中だが、会

案事業で、

平成15年度

場」の約400平方米

-子ども広場や幼児広

に1600ポットの芝生

時に都市計画された懸

昭和

45年の市施行

の地

域住民の親子らが

んの意を固じ過ぎ

公園内は現在、

老人介護施設からの引 来的にも有望な食材で げている。外来魚は将 き合いがあり成果をあ の栄養素が多く含まれ、 ミンCやタウリンなど 活路を広げたい。すで 食や団体施設の給食に がある。今後は学校給 に、ブルーギルはビタ に進出して失敗した例 者が、芝ポット苗 設のグラウンドゴルフ 樹をした。 ラウンドゴルフの愛好 園・えん魔堂公園で6 を前に守山市の都市公 コースが出来るのに伴 月4日午前9時からグ



ゴルフ協会会員約90人

ていた。

一株一株の芝生苗を植える グラウンドゴルフの愛好者

じた守山市グラウンド

市の呼びかけに応

立田町の鹿嶋神社住民がアジサイ育成 音楽祭も開催

とりどりの花を咲かせ は挿し木などで増やし 加した。境内や参道に 保代表)の約10人が参 知られる守山市立田町 れでも住民でつくる「鹿 雨にたたられたが、そ を伐採したり、周辺の サートを前に先の台風 00株の110種が色 クと成長し今では約8 たアジサイが、スクス 嶋鎮守の森愛好会」(堤 で倒れた境内の木や竹 美化整備に汗を流した。 この日はあいにくの 鹿嶋神社で6月1 アジサイ神社として 地域住民がコン

外に販路を拡大する予 ロ バスコロッケを県

会で決めて以来、 森整備事業」を氏子総 に住民たちが「鎮守の くりは、平成19年正月 同神社のアジサイづ

立ち」など数十曲 後2時から境内で東近 陽コンサート」を開 前からアジサイが咲き 輪がひろがった。3年 ロディーが神社の森に ナミズキ」「いい日旅 雄さん)を招き、「ハ えさん(伴奏・古川幸 催、今年は6月26日午 江市の歌手・増田こま 誇る6月末に「木もれ の世代を中心に活動の

さん(興願寺住職) 「この活動のお蔭で、 こだました。 広報担当の岸井千里 は



清掃する住民たち鹿嶋神社の境内を

になった」と成果を話 していた。 地域住民の交流が盛ん

守山でまちおこし 邪馬台国近江説

部は「邪馬台国近江説 に乗り出した。 特別委員会」をスター トさせ、まちの活性化 商工会議所青年

が相次いで「邪馬台国氏や東京の後藤聡一氏代史研究家の澤井良介 卑弥呼がいたの!」と 多くの弥生遺跡が点在 高く、伊勢遺跡や下之 枢部があった可能性 代の守山は、クニの 版した。「守山にあ 近江説」(題名)を出 する。昨年、地元の古 郷遺跡、服部遺跡など 弥生時代を中心に古

地域活性化に役立てよ 弥生文化に光を当て、

常設ゴルフコースが出 親睦と健康管理に役立 来るのでうれしい。会 は「守山学区初めての 0個を、50センチ間 てたい」と笑顔で話し 員も増えており仲間 フ協会の武富寛幸会長 で一株ずつ植えつけ このえん魔堂公園 同グラウンドゴル しており、 る手づくり公園を目指 また、市民に親しまれ 成の場に活用する一方、 いの場、コミュニティ形 市民の協力を願った。 難場所の役 災害時の防 面積は約2300平方 市では、 18日には、公園周辺 治制も担う。 災空間や避 芝生植樹に ゆとりや憩

公園内の一角に、常

の植

た。

ている。 すえて事業計画を進め うと、卑弥呼を中心に

• • • • • り・卑弥 をはじめ バッチ〟を配布するの 先決とし まず、 て、´卑弥呼 呼コンテス • • • • • 「守山夏祭 民の啓蒙が

カナリヤ保育園 りが来たよ

モン(東京都港区)が 山二丁目 子どもの心を豊かにし てきた。株式会社ポケ **゚**ピカチュ カナリヤ保育園(守 ウ〃 がやっ)に、あの



ポケモンは任天堂 /GAME FREAK mon.(C)1995-2011 Nintendo/Creatures Inc. も決まった。

堂・クリーチャーズ・ゲームフリークの登録商標です。

inc.

ている。 月6日)「伊勢町文化 ラゴンカヌー大会」 ト」(7月30日)「ド 祭」(同)「フォーラ ム」など事業を計画し (8月21日) 「抱きしめ

子どもたちと交流を 象に15万人を超える の保育園や幼稚園を対 ようと、これまで全国 • • • • • • • • •

びながら「友達と仲良 クイズやダンス、ゲー 0人の園児が集い、ピ 6月24日に訪れた同園 図っている。(写真) かわした。また、東北 く」「水を大切に」な カチュウやお姉さんと では、ホールに約20 メッセージを送ること の被災地に花の種や絵 どピカチュウと約束を ムなどで楽しんだ。遊